

En Mahon, 6 rs. al mes, adelantados. En los demas pue- blos de la isla, 7 rs.—Fuera, trimestre, 24 rs. Este periódico se pu- blica todos los dias por la mañana, excepto los lunes y siguientes á fes- tivos.

El Menorquin.

ORGANO REPUBLICANO FEDERAL DE LA ISLA DE MENORCA.

SEGUNDA ÉPOCA.—Director: Bernardo Fabregues y Sintés.

Los anuncios y comunicados se insertarán á precios convencionales.—Se ofrece re- baja á los Suscritores. Redaccion y Adminis- tracion, calle del Castillo, 58. Horas de oficina para anuncios, de 9 á 12 ma- ñana.

Año IV.

Mahon, sábado, 26 de Octubre de 1872.

Núm. 984.

LA CUESTION DE ORDEN PUBLICO.

Entre las coalidades que los apo- logistas de la monarquía nos dicen continuamente que son propias de su sistema de gobierno, señalan, como una de las que mas beneficios reportan, la de que sostiene el ór- den publico. ¿De qué perturbaciones ne serian victimas los pueblos, ex- claman en sus frecuentes declama- ciones, si un poder central, ampa- randose á la sombra del trono, no velase por la seguridad y mantu- viese con su fuerza el orden y el so- siego?

Y, en efecto, la experiencia en- seña que la monarquía es la paz: no presentemos para demostrarlo el triste ejemplo de la abatida Francia, ni hagamos ver la miseria horrible que devora á los pueblos de la vencedora Prusia; que nos bastan, para con- vencernos de esa verdad en que se apoya la escuela monárquica, los sucesos que en España han acae- cido desde que en mal hora se llevó á cabo el coronamiento del edificio.

¿Qué momento han gozado desde entonces de completa tranquilidad los pueblos? Ninguno absolutamente. ¿Y es natural que así suceda. La subida de don Amadeo de Saboya al trono de doña Isabel de Borbon no ha sido solucion ninguna en nues- tra patria, ha sido solo la prepon- derancia de un partido político, que no cuenta con la mayoría del país, sobre los demas; ha sido el resta- blecimiento de la monarquía cuando el país habia dado vivas á su sobe- rania desde las ruinas del trono; y cuando esto sucede, cuando la mo- narquía ha perdido su prestigio, cuando el pueblo, libre del fanatismo mo y de las preocupaciones, ha ad- quirido conciencia de su derecho y de su fuerza; cuando ha puesto su pié sobre la frente de los altivos y deificados reyes de derecho divino, haciendo rodar sus coronas y demo- liendo sus seculares tronos; cuando ha escuchado halagadoras promesas y se ha entregado á las ilusiones de la esperanza; ¿como es posible vol- verle á reducir al triste destino que sufra y hacerle arrastrar nueva- mente las cadenas?

Tiene que emplear todas sus fuer-

zas para que sus enemigos no lo consigan, tiene que luchar conti- nuamente por conservar su libertad y su independecia. De aquí esos continuos combates á que gobiernos traidores y pueblos que desean ser libres se entregan, combates que forman la historia de nuestra patria en estos últimos años.

El pueblo que, á costa de tantos esfuerzos, como ha hecho el pueblo español, ha conquistado el derecho del sufragio, que sabe que es su vida, no quiere perderle; y desea ha- cer uso de él segun su conciencia le aconseja. Pero el gobierno monár- quico, que sabe que esto es su muer- te, pone obstáculos; de aquí esos motines que, con motivo de las elec- ciones, han tenido lugar en muchos pueblos, y que registran escenas tan horribles, actos de salvajismo tan inauditos como la quema de los hermanos Coneluche por los agentes del gobierno que es garantía de la paz y salvaguardia del orden.

Los gobiernos quieren devolver su perdido prestigio á la monarquía y reducir á su primitivo estado á los pueblos, y olvidan que es esta im- posible empresa superior á los es- fuerzos y á la voluntad del hom- bre.

¿Qué han conseguido sino los go- biernos de la dinastía de Saboya en este terreno? Podrán haber restrin- gido por un momento los derechos, haber llenado de ciudadanos los ca- labozos, haber derramado sangre española en bárbaros fusilamientos; pero ¿arrancar al pueblo la concien- cia de su derecho? Eso nunca; por eso, mientras ellos imperen, es im- posible que haya paz ni tranqui- lidad nunca.

Cuatro meses hace que un parti- do, que, si no hubiera visto un tro- no, hubiera permanecido en la inac- cion, como permanece ante el go- bierno de la República el partido le- gitimista francés; cuatro meses ha- ce que pasea sus banderas por Es- paña, obteniendo triunfos, exigien- do contribuciones á los pueblos, mandando, en fin, en una parte del territorio, sin que las numerosas fuerzas del Gobierno le hayan des- truido.

Complicada ahora la insurreccion con el levantamiento del Ferrol, so- bre el tapete la candente cuestion de

las quintas, ¿qué sucederia ahora, repetimos, si poblaciones importan- tes del Mediodia se levantaran en armas contra el rey extranjero?

¿Podria reprimir tan gigantesco movimiento el Gobierno? Imposible; solo puede disponer, y esto no con seguridad completa, de cuarenta mil hombres, al frente de los que solo hay generales de la calaña de Baldrich, que apenas sabe mandar una compañía; pues bien, con esos hombres tiene que guarnecer las plazas fuertes; tiene que sostener la campaña de Cuba, que quiere lle- var á sangre y fuego; tiene que atender á los hasta ahora invenci- bles carlistas de Cataluña; tiene que tener guarnicion en las Provincias Vascongadas, cuyos moradores no han tirado las armas que no hace mucho esgrimieron; tiene, en fin, que atender á una infinidad de par- tes.

Y sacar mas hombres de sus ca- sas es imposible, no habrá nadie que coja unas armas que está convenci- do de que se las han de hacer esgri- mir contra sus hermanos.

¿Cual es, pues, la paz que puede ofrecernos el Gobierno del rey ex- tranjero, cual la tranquilidad que podemos prometernos bajo el régi- men de la monarquía? Ninguna; so- lo nos espera bajo su mando un por- venir de sangrientas é intestinas lu- chas: guerra en Cuba, en Catalu- ña, en Galicia, en cien mil partes mas, donde se irá despertando el sentimiento del pueblo. Este es el porvenir que nos espera bajo el rei- nado de D. Amadeo.

Y en cambio, cuán diferente seria la situacion de España si, caido el trono que excita la ambicion de los monárquicos, dieran estos treguas á sus pasiones y fin á sus luchas, si los pueblos fuesen dueños de sus de- rechos y pudiesen ejercerlos sin res- triccion alguna, si un gobierno jus- to, legal, elegido por los ciudada- nos todos, hiciese entrar á los par- tidos en el terreno de la lucha le- gal.

Esta si que seria la paz; no la que puede ofrecernos la monarquía, á la que todos combaten y nadie respeta.

(La Igualdad.)

Noticias Generales.

CORRESPONDENCIAS PARTICULARES DE LA INDEPENDENCIA.

Madrid 14 de octubre.

Ha llamado mucho la atencion la constitucion del Comité sagastino. Y en verdad que el asunto no es para menos.

Al leer los nombres de los que com- ponen el elemento sagastino involunta- riamente se recuerda la concurrencia del café del Brillante. Si el partido conser- vador no presenta otras huestes en verdad que no es muy elevado el concepto que pueda formarse de su calidad. Mas yo estimo que no podrá presentarlos porque no existe el partido conservador de la revolucion de setiembre, ni entiendo que puedan reorganizarse los partidos conser- vadores para el juego regular de las instituciones liberales.

Esto es tan cierto que de ello se preo- cupan grandemente todos los hombres del partido conservador español, y esta cir- cunstancia ha de ser causa de muy vivas vacilaciones y no escasas contrariedades.

El discurso del señor Ruiz Zorrilla ha levantado una gran tempestad al dar á entender que tenia graves temores de que se atentara á la vida del rey, y de- clarando en una forma sobradamente explicita para que nadie pueda equivo- carse, que creia que el atentado se tra- maba entre gentes conservadoras.

Mis noticias son que efectivamente la policia ha recogido indicios de que á ase- sinos de profesion, ó conocidos como tales, se les han hecho indicaciones. Y si esto era cierto, si era cierto tambien que se preparaban acechanzas á otros hombres publicos importantes, vivir entre cafes ó entre hotentotes seria preferible, á vivir entre españoles.

No espero que tales temores se rea- lizen, y creo que debe haber en ello algo de exageracion; pero repito que estos movimientos aislados prueban que aque- llos movimientos alfonosinos que frac- saron dirijen su actividad por otras vias. Ha comenzado despues á hablar el señor Salmeron.

Berna 7 octubre.

Despues de la reseña precedente sobre el congreso «Paz y Libertad» de Lugano, y no habiendo asuntos politicos urgentes de Suiza que comunicar, si bien los hay muchísimos sin el carácter de oportuni- dad urgente, los cuales no olvidaré, me permito algunas indicaciones sobre el referido Congreso.

En la órden del dia política ó federa- tiva, el Comité pasó por alto las provin- cias históricas ó naturales de las nacio- nes unitarias y los Cantones soberanos ó

Estados particulares de las naciones federales. En las conclusiones quedó mejorado este punto, pero tan poco, que se habla de la provincia, y no de los cantones a la Suiza o Estados particulares, a menos que se les comprenda a unos y a otros en la categoría de naciones. (como Ginebra y otros cantones federados suizos, se titulan naciones), lo cual omite aclarar el Congreso. Estas omisiones demuestran poco espíritu práctico en las cuestiones federativas y poco estudio de las mismas por parte de los asistentes al Congreso, como que les ocupase más la idea de reunir las naciones hoy del todo separadas e independientes (Francia, Italia, Alemania, Inglaterra, Bélgica, España, Portugal, Holanda, Suiza, Suecia, Dinamarca, Austria, Hungría, Rusia, etc.) en una Confederación o Estados Unidos, concentrando el organismo político internacional, que la idea de federalizar las naciones unitarias, convirtiéndolas de Estados unitarios en federales, descentralizando su organismo político interior.

Notable vaguedad, oscuridad a veces y bastante tibieza se notan en muchas conclusiones y otras afirmaciones del Congreso en cuestión: muchas se observan, con el carácter de avanzadísimo que hace años la cacarean hasta desde el poder los cimbrios o demócratas monárquicos de España: tan tibias y emocionales son tales afirmaciones. Entre vociferar armamentos y luchas sangrientas, y verter frases mucilaginosas hay gran distancia: el actual Congreso de la Paz y Libertad se acerca más a este extremo. A pesar suyo le inclina más y más hacia él la forma diplomática, curial, cancelleresca, o como se llame, que está de moda, esa forma de considerandos, vistos y atendidos fonesta a la energía, concisión y claridad de la frase, y ceniza helada contra el calor de la convicción.

En la cuestión de la instrucción es muy clara y práctica la fórmula de familiar o familiar añadida por el Congreso a la de obligatoria gratuita y laica.

En la cuestión arbitral o internacional, decimos lo mismo de las conclusiones adoptadas y de las huelgas obreras contra la guerra propuesta por M. Hoodjson Pratt.

Constituida Europa en una confederación de República (francesa, alemana, italiana, etc.), ¿gestaría la paz exterior o internacional, más asegurada que siendo las naciones europeas (con República o monarquía) separadas e independientes unas de otras como ahora? ¿Tendría más eficacia el sistema de tribunales arbitrales, como el reciente de Ginebra? Es verdad que no habría cuestiones dinásticas; pero ¿faltarían entre las naciones europeas confederadas las cuestiones territoriales? ¿Faltarían en los Estados Unidos de Europa, las cuestiones de preponderancia latina o germánica, francesa, italiana o prusiana? En otra correspondencia hablaré de este punto que correspondía indicar aquí.

En las conclusiones y orden del día del Congreso de Lugano referente a la cuestión penal, pueden observar los lec-

tores que hay cierta vaguedad; queda la resolución muy al aire, en términos muy generales, y satisfacen poco los motivos por lo que adoptó las conclusiones la mayoría del Congreso. Tanto en esta cuestión como en la internacional, únicas en que, por no ser republicano, tuvo la palabra, el orador más práctico fue, como bien animado del espíritu positivo anglo-sajón, M. Hoodjson, Pratt.

¶ Son muy de aplaudir las protestas del canceller federal Ducommun contra el *borguesismo* que se reprocha a la Liga, y contra la idea de que el Congreso censurase y hostilizase a la Internacional. También es plausible que el Congreso se adhiciese a estas protestas simpáticas hacia las clases obreras. — F. S.

ARONICA LOCAL.

Por fin abonanzado algun tanto el tiempo, salieron ayer para los puntos de su destino los vapores correos *Menorca* y *Mahónés*, a la hora de su respectivo itinerario.

La Biblioteca «El Picaro Mundial» editor C. Francisco Perezagua, Madrid, acaba de dar a luz su tercera novela humorística. Titulase *Coche y Palco* original del ciudadano José Puig Perez, cuyos trabajos literarios son bastante conocidos y celebrados.

En vista de esta nueva obrita puramente española, no podemos menos de recomendar de nuevo la citada Biblioteca, por su baratura y los escogidos trabajos originales que publica.

Los suscritores de provincias han obtenido por solo 8 reales durante el primer trimestre (julio, agosto y setiembre,) las siguientes obras:

- «La Mujer de Usted», por Ricardo Sepúlveda;
- «El Club de los Solteros», por Federico Moja y Bolívar.
- «Coche y Palco», por José Puig Perez.

Deben aparecer en el trimestre actual, (octubre, noviembre y diciembre)

- «El Fin del Mundo», por Constantino Gil.
- «La Espuela», por Jacinto Labaila.
- «En Paños Menores», por Julio Monreal.

Se admiten suscripciones en esta ciudad en la imprenta de **El Menorquin**.

Leemos en «La Independencia» el siguiente interesante suelto:

«Después de muchas experiencias hechas por los profesores más distinguidos parece que está averiguado que el reumatismo se cura con los espárragos, y aun se han dado casos de prontas y radicales curaciones de gota inveterada.

El paciente que se halla enfermo de reumatismo deberá tomar una dosis de espárragos en la mañana, otra al medio día y otra en la tarde o noche arreglándose a sus horas

acostumbradas de comer.

Las comidas se compondrán de alimentos sencillos sin que falte en pequeñas cantidades la carne aderezada en crudo y deberá abstenerse durante la curación de toda especie de ácidos, ya sea en las bebidas o en los manjares, procurando hacer un moderado ejercicio al sol desde el momento que sea posible.

CLUB REPUBLICANO

Federal de Villa-Carlos.

El domingo a las ocho de la noche habrá junta general extraordinaria, al objeto que está de manifiesto en el mismo club. Se suplica la asistencia.

Villa-Carlos 24 octubre 1872.— El Srío., Francisco Suarez.

SUELTO CATOLICO.

Santo de hoy el San Evaristo papa y martir.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace visita a la Virgen de la Asunta.

Movimiento del Puerto.

Entrados en cuarentena el día 22.
De Matanzas en 58 días berg. esp. General Balmaseda de 465 t., cap. don Francisco Bohigas, con 11 trip. y azucar.—10 días cuarentena.

Observaciones Meteorológicas.

Días.	Barómetro a las 7 horas m.	Termómetro centigrado.		Higrómetro a las 9 mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad media.
		Max.	Min.			
24	751.8	18	12.7	87	9	4
25	754.3	15.5	12	87	2	5

Vientos a las 9 horas, mañana.

Fuerza sobre un metro cuadrado en kilogramos.
Dia 24. — NO. calmoso. — 5.
Dia 25. — OSO. fresco. — 4.5

Observaciones Astronómicas.

SOL.— Sale a las 6 h. 21 ms.—Pónese a las 5 h. 6 ms.
LUNA.— Sale a las 12 h. y 44 ms. de la N.—Pónese a la 2 h. y 42 ms. de la T.

VARIEDADES.

Una carta de Venezuela anuncia la caída en la costa de un globo que contenía dos cadáveres; estos eran el de una joven blanca y el de un mulato. El cráneo del último estaba deshecho y parte de la espalda roída. La joven tenía los miembros crispados, los ojos horriblemente abiertos.

No se encontró en la persona del hombre papel alguno que revelara su nombre. En las faltriqueras de

la mujer se vieron algunas cartas que revelaron ser su nombre Angelina M., natural de Caracas.

Hé aquí los detalles de este drama horrible.

Daniel Tiquola, perdidamente enamorado de una joven nombrada Angelina M., que le había rechazado por desposarse con un aeronauta llamado Bismorth, resolvió vengarse indignamente, y en el momento en que Angelina subía en un globo de su esposo, sujeto por cuerdas a un poste de madera, cortó las cuerdas, y subiendo instantáneamente a dicho globo, pronto se vieron a una altura grande de la tierra, intentó el villano individuo ofender el honor de Angelina; pero ésta, escudada con su virtud y con la energía de la mujer que procede bien, arrebató probablemente una pistola de manos del criminal, dando muerte con ella a su verdugo.

Algunos días debió permanecer Angelina frente al cadáver del monstruo mencionado, en tanto que el globo se elevaba vertiginosamente a merced del viento. Víctima de hambre, parece que trató de roer las espaldas del mulato; pero la repugnancia debió ser grande, puesto que se dejó morir de inanición.

El cadáver de Angelina fué depositado en la iglesia de Sonao. Se han dicho misas por el descanso de su alma.

CAJETILLA.

Creemos favorecer a nuestros lectores, llamando su atención sobre las propiedades curativas de la deliciosa **Revalenta Árabe** Du Barry de Londres, la cual economiza mil veces su precio en otros remedios. Ella cura radicalmente las malas digestiones (dyspepsias), gastritis, gastralgias, estreñimientos habituales, almorranas, flemas, vientos, diarrea, acedias, pituitas, jaqueca, náuseas, vómitos después de comer y durante el embarazo, agrieles, calambres, espasmos e inflamación de estómago y de los riñones, todos los desórdenes del hígado, de los nervios de la garganta, de los bronquios, del aliento, de la membrana mucosa, vejiga y bilis, insomnios, tos, opresiones, asma, catarro, tisis (consumción), herpes, reumas, fiebre, irritación de nervios, neuralgia, vicio y pobreza de la sangre, palideces, supresiones, gripe y la fiebre amarilla. 75.000 curaciones entre las que se cuentan la de S. S. el Papa, del Sr. Duque de Pluskow, de la Sra. Marquesa de Bréhan, etc. etc.

En cajas de hoja de lata de 1/2 libra, 12 rs.; 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; 24 libras, 300 rs.

Encomendamos igualmente la **Revalenta al Chocolate** en polvo (Premiada por S. M. la Reina de Inglaterra.)

Esquisito alimento, sumamente sustancial, asimilante y fortificante del estómago, los nervios y las carnes, sin causar dolores de cabeza ni irritación ni ninguno de los demás inconvenientes producidos por los chocolates usualmente empleados. En polvo en cajas de 12 tazas, 12 rs.; de 24 tazas, 20 rs.; de 48 tazas, 34 rs.; de 576 tazas, 300 rs., o sea 4 cuartos la taza.

Depósitos en casa de los boticarios y ultramarinos.
BARRY DU BARRY y Comp., calle de Valverde num. 1, Madrid.

Anuncios.

Ayuntamiento Popular de Ciudadela.

Debiendo proceder la Junta municipal de esta ciudad á la formación del reparato para cubrir el deficit del presupuesto provincial y municipal del corriente ejercicio arregladamente á lo prevenido en los artículos desde el 129 al 132 ambos inclusive de la ley municipal vigente, se invita á todos los contribuyentes, así vecinos como forasteros, para que en el término de ocho días se sirvan recoger de la Secretaría de este Ayuntamiento y llenar los estados impresos que se les proporcionará para que expresen las utilidades de que disfruten y contribucion ó descuento que por ellas satisfagan al Estado, en la inteligencia que de no verificarlo, se efectuará por la Junta conforme se previene en la espresada ley. Ciudadela 21 de octubre de 1872.—El Presidente, Juan Tremol.—P. A. del A., Santiago Simó, Srío.

Sociedad de Socorros Mútuos y Monte-pío de Mahon.

El domingo próximo 21 del corriente, á las tres de la tarde, en la Casa Consistorial de esta ciudad se reunirá la Junta General ordinaria prescrita por el Reglamento; á cuyo acto se encarece la mayor concurrencia.

Mahon 24 Octubre 1872.—Por A. de la J. D.—Nicolas Fábregues, Srío.

ALQUITRAN DE GUYOT

LICOR DE ALQUITRAN CONCENTRADO Y DOSIFICADO

Hasta echar una cucharada de café en un vaso de agua para obtener al momento un agua alquitranada sin gusto desagradable. De esta manera cada cual puede prepararla instantaneamente á medida que la vaya necesitando, lo cual ofrece economía de tiempo y facilidad de transporte y evita la manipulación desagradable del alquitran. El Alquitran de Guyot reemplaza con ventaja á las tisanas mas ó menos inertes en los casos de resfriado, bronquitis, tos, catarro, etc.

El Alquitran de Guyot se aplica con gran éxito para combatir las enfermedades siguientes: Afecciones de la boca, catarros de la nariz, catarros de los ojos, catarros de los oídos, etc.

EN BEBIDA.—Una cucharada de café por cada vaso de agua y dos cucharadas sopera por cada botella.

BROMQUITIS—**CATARRO DE LA VIJIGA**—**RESFRIADO**—**COQUELUCHO**—**TOS CONVULSIVA**—**TOS TENAZ**—**IRRITACION DE PECHO**—**ENFERMEDADES DE LA GARGANTA**

EN LOCIONES.—Licor purificado en agua pura.

ENFERMEDADES DE LA PIEL—**PICAZONES**—**ENFERMEDADES DE LA PIEL**—**CABELLUDA**—**EN INYECCIONES.**—Cuatro partes de agua y una de licor.

FLUJOS CRONICOS O RECIENTES—**CATARRO DE LA VEJIGA**

El Alquitran de Guyot (Condron de Guyot) ha sido experimentado con ventajoso éxito en los principales hospitales de Francia, Bélgica, España. Los primeros médicos de Europa se hallan unánimes en reconocer que este licor constituye en la época de los calores la bebida mas higiénica, sobre todo en tiempos de epidemia.

DEPÓSITO EN ALICANTE:
Farmacia de Lorenzo Hernández.

Reglas para escribir correctamente la lengua castellana, puestas al alcance de los niños por J. Hospitaler, profesor de instrucción primaria. Segunda edición corregida y aumentada.

Vendese al ínfimo precio de UN REAL YN el ejemplar en la tienda de D. Nicolás Fábregues, plaza de Espartero, y en la imprenta de este periódico.—En Ciudadela, Colegio Ciudadelano de Juan Benejam.

MANUAL COMPLETO DE CASSARD.

La obra formará 2 tomos ilustrados con magníficas láminas, siendo su importe unas 30 pesetas. Para facilitar mas su adquisición, cada mes se publicará un cuaderno conteniendo diez pliegos y una lámina, siendo el precio de cada uno 2'50 pesetas. Se admiten suscripciones en la imprenta de El Menorquin.

NUEVO COLEGIO.

En la calle de San Fernando n.º 62, queda abierta una clase de Francés, Inglés y Contabilidad, bajo la dirección de D. Francisco Prats. Las horas de enseñanza serán: de diez á una de la mañana y de siete á nueve de la noche.



Consumición y Empobrecimiento de la sangre.

Los médicos prescriben háritamente las Píldoras de hierro para curar la *clorosis*, las *anemias*, las *afeciones cancerosas*, para resolver las *glándulas* y para combatir los dolores de estómago, el em-
pobrecimiento de la sangre, la *irregularidad de la menstruación*, los *colores pálidos*, las *supresiones*, etc.; pero, con frecuencia, su efecto es incompleto y concluyen por fatigar al enfermo. Tomando en su lugar las *Píldoras de hierro y de manganeso*, de Burin du Buisson, aprobadas por la Academia de medicina de París, los resultados son más rápidos y más persistentes. La ausencia del manganeso en la sangre, en la cual se encuentra siempre en unión del hierro, es muchas veces la causa de la enfermedad, y administrando este nuevo elemento en estado puro, tal como se encuentra en las *Píldoras de hierro y de manganeso* de Burin du Buisson, los médicos evitan las recaídas y combaten la enfermedad con éxito seguro.

Un Remedio eficaz contra la Tisis.

Los señores Grimault y Compañía, farmacéuticos de París, preparan desde hace 20 años el *Jarabe hipofosfórico de cal*, que es la verdadera panacea para esta terrible enfermedad. Bajo su influencia, la tos se calma, los sudores nocturnos cesan, la opresión desaparece y el enfermo recobra rápidamente la salud y las carnes. Como su eficacia ha dado lugar a numerosas imitaciones, debe el consumidor asegurarse de si lleva cada frasco la firma Grimault y Compañía. Téngase presente, para distinguirse de los otros, que este jarabe es siempre color de rosa.

Nueva medicación del Asma.

El señor Baré, de París, estaba aquejado de asma desde hacia varios años, hasta el extremo de no poder acostarse sin experimentar violentas afecciones que amenazaban ahogarle. Tres años había ya que se hallaba obligado a pasar la noche en una butaca, cuando por consejos del profesor Lecocq, hizo uso de los *Cigarrillos de Grimault y Comp.* El alivio fue inmediato; las sofocaciones cesaron al momento; el enfermo pudo acostarse al cabo de algunos días, y cada vez que en lo sucesivo tenía algún acceso, la aspiración de algunas bocanadas de humo de los cigarrillos bastaba para disiparle.

Cura de las purgaciones.

Para curar las purgaciones, los médicos no saben muchas veces el que mejor medicamento para la purgación y la evacuación es uno de los mejores agentes, pero en forma de líquido, tal como se administra hoy en día en cápsulas gelatinosas, irrita el estómago, produce eructos y náuseas y frecuentemente ocasiona vómitos. Las *Cápsulas de Matieo de Grimault y Comp.*, no tienen ninguno de esos inconvenientes; curan con rapidez, no fatigan el estómago, y su envoltura formada de glicérol, principio nutritivo del trigo se disuelve en los intestinos y permite al medicamento ponerse prontamente en contacto con las vias urinarias. Por último, su actividad es doble, gracias a la esencia de Matieo, árbol del Perú, que desde hace siglos es popular entre los Indios; por su eficacia para la cura de las purgaciones. Tal es esta eficacia, que las *Cápsulas de Matieo* han decidido al gobierno de Rusia autorizar su introducción en aquel imperio.

DEPÓSITO EN ALICANTE:
Farmacia de Lorenzo Hernandez.

Medicina de los Niños.

El Jarabe de Ribano yodado, de Grimault y Compañía, se emplea desde hace quince años en una escala siempre creciente, en el lugar del Aceite de Hígado de Bacalao. Pero los resultados de esta medicina son verdaderamente notables en los niños: solo en París se le administra cada año a más de 20,000, ya sea contra la *farfación de las glándulas del cuello*, y la *palidez y flaquez de las carnes*. Ya contra las *enfermedades de la cabeza y del rostro*, el *swag* ó la *costra lactea*, la *febrícula de apertura*, etc. Esta medicina ha llegado á ser, por decirlo así, una necesidad doméstica, y toda madre previsora administra á sus hijos dos ó tres frascos en primavera y en otoño. De esta manera, se les previenen las enfermedades; se les facilita el desarrollo y se les abre el apetito.

A las personas debilitadas.

El Jarabe de gineja ferruginosa de Grimault y Comp., farmacéuticos de París, reúne los mejores tónicos de cuantos posee la *química* y el *reparador por escencia*, es el *febrilugo* y el *reparador por escencia*, el *Merro*, que es el que reconstruye la sangre. Este medicamento es el que diariamente prescriben los médicos de París á las señoras y á las jóvenes delicadas que padecen dolores de estómago, y que tienen *spot-ráido*, *flor blanca*, ó *irregularidad en la menstruación*. Para los niños, los ancianos y las personas de sangre empobrecida, es el *reparador por escencia*, porque abre el apetito, favorece la digestión y devuelve á la sangre su color y vigor naturales.

Los farmacéuticos citados preparan este mismo medicamento con base de vino de Málaga bajo el nombre de *Vino de gineja ferruginosa*.

NO MAS JOQUEAS.

La *Chocia del lago de la India* de Grimault y Comp., farmacéuticos de París, está completada por la inserción de este medicamento en la *farmacopea francesa* que se publica por orden del gobierno. Un solo paquete de este polvo vegetal inofensivo, mezclado en un vaso de agua, basta para que desaparezcan inmediatamente las *joqueas*, los *dolores de cabeza*, y las *neuralgias*. Las propiedades tónicas del Ingálico también que sea un medicamento preciso para combatir la *diarrea* y la *disenteria*. Píjase el sello Grimault y Comp.

PASTILLAS DIGESTIVAS DE BURIN DU BUISSON.

Hay de dos clases:
1.º *Pastillas de lactato de sosa y de magnesia* que son el remedio que prescriben los mejores médicos de París contra el desatreglo de las funciones digestivas y de los intestinos, talis como *gastro y gastralgias*, *inflamaciones del estómago*, *pituitas*, *aguras*, *eructos*, *vómitos*, *después de las comidas*, *digestiones difíciles* y *dolorosas* y los *dolores de cabeza* que de ellas resultan.
2.º *Pastillas de lactato de sosa y de magnesia con pepina*. Los médicos les dan la preferencia sobre las primeras cuando la afección del estómago proviene de la *escasez del jugo gástrico*, que es el agente de la *digestion*; la *pepina*, que no es sino el mismo jugo gástrico estraido del estómago de los cateteros, le suple admirablemente.

DEPÓSITO EN ALICANTE:
Farmacia de Lorenzo Hernandez.

BUÑUELOS.

BUÑUELOS.

Los habrá solamente los domingos en la calle de San Gerónimo n.º 8, á 13 céntimos la libra. Los habrá los sábados, domingos y días festivos á 15 céntimos la libra, en la casa calle de las Moreras, que forma esquina con la del Bastión. MAHON 1872. Tip. de Fábregues hermanos, Castillo 58.

